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L E  R Ô L E  D E  «  G A T E K E E P E R  »  D E S  M É D E C I N S  D E  F A M I L L E  D O I T  D E V E N I R  L A  N O R M E

Martin Landolt – Une année de prési-
dence de santésuisse
Martin Landolt est devenu président de santésuisse en juin 2022. Dans une interview accordée peu après à mfe, il a
abordé les problèmes de l’offre insuffisante et le renforcement des soins médicaux de base. Il a également plaidé
pour une différenciation régionale dans l’analyse et confirmé que certaines régions sont confrontées à une pénurie
de médecins. Le renforcement des soins de base a-t-il évolué depuis son entrée en fonction ? Nous avons mené
l’enquête.

En décembre2022, il a été annoncé
que santésuisse souhaitait que le libre
choix du médecin devienne une ex-
ception coûteuse et que le rôle de
gatekeeper des médecins de famille
devait devenir la norme. D’après san-
tésuisse, la société est mûre pour ce
changement de système, car la loi sur
l’assurance-maladie repose sur un
modèle qui, pour l’écrasante majorité
de la population, ne reflète plus la réa-
lité. Dans les modèles de gatekeeper,
les assurés sont tenus, en cas de ma-
ladie, de s’adresser non pas à un mé-
decin spécialiste, mais d’abord à leur
médecin de famille, à un cabinet de

réseau ou à un autre point de premier
contact. Ce changement entraînerait
de profondes répercussions pour les
prestataires et, à l’intérieur du corps
médical, les fournisseurs de prestati-
ons des soins médicaux de base en
seraient les premiers affectés, d’au-
tant que les spécialistes reçoivent dès
à présent une grande partie de leur
patientèle à la suite de renvois.

Nous n’avons pas constaté d’autres
mesures concrètes tendant à ren-
forcer les soins de base. L’entrée en
fonction de Martin Landolt, il est vrai,

est encore récente, et comme il l’avait
annoncé il y a environ un an, il semble
effectivement axer son travail sur la
résolution du conflit entre les associa-
tions sectorielles et le déblocage par-
mi les acteurs de la santé. Ces objec-
tifs sont pour le moins ambitieux en
tant que tels et il serait relativement
présomptueux de revendiquer une
longue liste de progrès concrets pour
le renforcement des soins de base en
moins d’un an. Nous nous réjouissons
de poursuivre notre collaboration avec
le président de santésuisse et nous ju-
gerons Martin Landolt à ses actes.
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En même temps, Martin Landolt quitte
son poste de conseiller national. Nous
tenons à le remercier sincèrement
pour son engagement puissant et
durable pour la politique suisse et
nous lui adressons tous nos vœux de
réussite pour l’avenir.

Sandra Hügli
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